



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

La Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE:

Solicitar al Poder Ejecutivo la realización de un “Registro Nacional de Regantes Olivícolas electro intensivos”, para obtener información que permita aplicar acciones en el acceso de la energía para la producción olivícola y diseñar políticas públicas en consecuencia.-

DANILO A. FLORES

Diputado Nacional-La Rioja

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La agricultura tiene una relevancia estratégica en la economía argentina y la creciente demanda de productos agropecuarios, constituye una gran oportunidad para el desarrollo equitativo de los territorios del país, a través de la producción primaria y, principalmente, del agregado de valor y de la agroindustria.

La República Argentina es la principal productora y exportadora olivícola de Latinoamérica, encontrándonos entre los principales exportadores mundiales de Aceitunas de Mesa y Aceite de Oliva.

En términos territoriales, la olivicultura se desarrolla principalmente en la Zona Centro-Oeste de nuestro país, destacándose con mayor cantidad de hectáreas de plantaciones las provincias de La Rioja, Catamarca, también San Juan, Mendoza, Córdoba y Buenos Aires; cultivándose una gran variedad de aceitunas como las siguientes: Arbequina, Barnea, Changlot, Coratina, Empeltre, Farga, Frantoio, Hojiblanca, Manzanilla, Picual, siendo la variedad autóctona Arauco.

El actual contexto energético resulta perjudicial para los productores de olivo, ya que no solo se registra una pérdida por una disminución del precio internacional del aceite de oliva alrededor del 50%, lo que puso en riesgo de supervivencia a los productores, sino también los altos costos de la energía para poder trabajar, además, luego de la emergencia sanitaria por la que está pasando el mundo entero, hay que comenzar a pensar en cómo se promueven las distintas actividades productivas que permitan hacer crecer la economía nacional.

Cerca del 90% de los productores del sector de aceitunas y aceite de oliva son casos de regantes dependientes, es decir que no tienen agua de superficie, y entonces deben regar de pozos profundos, lo que les implica un costo de riego elevado afectando la competitividad. La situación varía según la localización donde se encuentren los productores y la profundidad de la que extraigan el agua.

La olivicultura Sr. Presidente, se desarrolla en nuestro país mayoritariamente en zonas áridas, en las cuales el uso de la energía eléctrica para la extracción y/o bombeo de agua es indispensable; lo que involucra que los costos de energía incidan en el precio final del producto o la baja en los márgenes de ganancia, como ya lo habíamos descrito.

Por todo lo antes expuesto, vemos la necesidad de realizar lo antes posible, este Registro, que permitirá de una vez por todas, conocer con exactitud quienes son estos productores y como incidirá su crecimiento o disminución económica en las nuevas políticas públicas.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares diputadas y diputados de la Nación, acompañen afirmativamente la presente iniciativa.

DANILO A. FLORES

Diputado Nacional-La Rioja